



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de septiembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@MuseosDefensaEC

#RetosYDesafíos | #Hoy se conmemora el #DíaDelCompositorEcuatoriano.

En homenaje a nuestros autores, te retamos a resolver esta trivía → <http://is.gd/Yg65R6>

- 1.- Une la columna izquierda con la derecha
- 2.- Escucha el audio para marcar la columna
- 3.- Tienes 2 intentos

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Gobierno de Estados Unidos entregó equipos militares al ejército ecuatoriano. El Telégrafo

El Gobierno de los Estados Unidos realizó una entrega de equipos militares valorados en 730.000 dólares a la Brigada de Selva 19 'Napó', del ejército ecuatoriano, en Orellana. Entre el equipo entregado están: 180 chalecos de protección con cascos y placas de protección balística; 180 botiquines tácticos; 35 dispositivos GPS; 12 cámaras térmicas; piezas de repuesto y equipo de apoyo para armas y dispositivos de visión nocturna que se entregarán más adelante; y dos camionetas de carga.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#), [El Universo](#), [Expreso](#), [La Hora](#), [Vistazo](#), [@radio pichincha](#), [@mromerorivera](#), [@Southcom](#)



El plan Medicina Cerca llegará a la seguridad social de la Fuerza Pública. Expreso

En el décimo Gabinete Sectorial de Salud, el vicepresidente de la República, Alfredo Borrero, informó detalles del funcionamiento del programa de externalización de fármacos Medicina Cerca en el Seguro Social de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional.

[Ver más](#)



Ecuador plantea estrategia antidrogas, aunque EE.UU. aún no se suma. Primicias

La Estrategia por la Seguridad y la Paz es la apuesta del Gobierno para combatir al narcotráfico. Las autoridades buscan el apoyo de Estados Unidos. Diego Ordóñez, secretario de seguridad del Estado, habló con PRIMICIAS sobre la propuesta de lucha contra el narcotráfico y sus alcances. Además, el funcionario explicó las preguntas planteadas en el referendo constitucional que forman parte de la misma.

[Ver más](#)



Extradición se sustenta en la 'justicia ineficiente' y el aumento de mafias. El Comercio

'Ecuador tiene un sistema de justicia ineficiente'. Con esas palabras textuales, el presidente Guillermo Lasso ha sustentado la propuesta de implementar la extradición de ecuatorianos en la consulta popular en trámite. Según los informes oficiales de la Presidencia, "la corrupción de la Función Judicial es corrosiva" y tiene más problemas, como la falta de recursos, niveles bajos de profesionalismo e ineficiencia.

[Ver más](#)



Alerta nacional por pico de femicidios en Ecuador. El Comercio

La Alianza Feminista para el Mapeo de los Femi(ni)cidios en el Ecuador presentó su último reporte de casos, este viernes 16 de septiembre del 2022. Sin que se termine el año, este 2022 ya es el más violento contra las mujeres desde la tipificación del femicidio, en el 2014.

[Ver más](#)



Notas referentes: [El Universo](#)

Tras asesinato de estudiante, un plantel educativo de La Ladrillera regresa a la virtualidad. El Universo

Un estudiante de segundo año de bachillerato de un plantel educativo de la cooperativa La Delicia, en el sector de La Ladrillera, murió tras una semana de estar hospitalizado. Tenía 15 años y había salido de su colegio el pasado viernes, 9 de septiembre, cuando fue baleado por sujetos desconocidos.

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de septiembre 2022

<p>@ESPEU 📍 En las instalaciones de #ESPEU, el señor Vicerrector Académico General de la Universidad de las Fuerzas Armadas-ESPE, Coronel Xavier Molina, PhD, dio la bienvenida al General James Taylor, Director del Colegio Interamericano de Defensa. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Shell Aspirantes del II año militar de la Escuela de Iwias Crnl. Gonzalo Barragán, reciben instrucción de técnicas de patrullaje en selva, señales convencionales y cruce de obstáculos, conocimientos que les permitirá cumplir misiones especiales en la selva ecuatoriana. Ver más</p>	
<p>@FiscaliaEcuador #AHORA #Guayas: con presencia del fiscal general subrogante, Wilson Toaingá, y el director de Espacios Acuáticos, Pablo Caicedo, se inaugura taller: "Delitos en espacios acuáticos, cadena de custodia e indicios", en #Guayaquil, dirigido a fiscales y personal de @armada_ecuador Ver más Notas referentes: @radio sucre700</p>	
<p>@goberguayasec #JuntosLoHacemosPosible Empresa privada, @PoliciaEcuador, @FFAAECUADOR y gobernador @LorenzoCalvas coordinan acciones que contribuyan a erradicar los actos delictivos en la provincia. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Ministra de Telecomunicaciones anuncia creación de cédula de identidad digital. El Comercio La ministra de Telecomunicaciones, Vianna Maino, anunció la mañana de este viernes 16 de septiembre del 2022 en entrevista con Teleamazonas que en los próximos meses el país contará con una cédula de identidad digital. Ver más</p>	
<p>Desabastecimiento de agua agrava situación en barrios deprimidos. La Hora Obtener agua potable en Esmeraldas se ha convertido con los años en una problemática social porque no todos los sectores y barrios tienen acceso al líquido, si la tienen es por horarios. Ver más</p>	
<p>Las exportaciones de Ecuador a Europa crecieron 21%. El Comercio Las exportaciones de Ecuador a la Unión Europea (UE) se han incrementado en un 21% desde la entrada en vigor, hace 5 años, del acuerdo comercial con el bloque europeo, mientras que el superávit comercial ha crecido a favor de Ecuador un 85 %. Ver más</p>	
<p>Nuevo Presidente de la Ecuarunari ofrece «sostener la unidad del movimiento». La Hora Para el período 2022-2025, Alberto Ainaguano fue posesionado -en una ceremonia ancestral en el Ágora de la Casa de la Cultura Ecuatoriana- como nuevo presidente de la Ecuarunari (filial de la Conaie). Ver más Notas referentes: El Universo, La Hora</p>	
<p>5 preacuerdos existen en mesa de focalización de subsidios a combustibles. El Comercio Desde el pasado 8 de septiembre de 2022, organizaciones indígenas y el Gobierno decidieron no cerrar la mesa de focalización del subsidio a los combustibles. Luego de que los dirigentes presentaron 13 puntos, se llegó a cinco preacuerdos. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de septiembre 2022

La denuncia de UNES contra Villavicencio se sustenta en documentación "ilegítima". Expreso

E 16 de septiembre de 2022, el Gobierno de Guillermo Lasso emitió un comunicado aclarando que el informe de inteligencia que mencionó el asambleísta de UNES, Fernando Cedeño, en la denuncia contra del legislador Fernando Villavicencio fue "producido por un ente externo". Además, destacó que tampoco fue hecho en presidencias anteriores.

[Ver más](#)



El Gobierno impulsa la autonomía de la Fiscalía y acusa a la Judicatura. El Comercio

Ecuador padece actualmente de un déficit de 602 fiscales. De hecho, 23 de las 24 provincias sufren de la falta de funcionarios para investigar delitos. Guayas y Manabí son las jurisdicciones más afectadas por esta problemática.

[Ver más](#)



Las consultas son el comodín que usan los gobiernos para validar su gestión. El Comercio

Los últimos tres gobiernos no se han resistido a la opción de legitimar sus acciones en las urnas. Desde el 2007, en el Ecuador se han realizado cinco procesos relacionados con consultas populares y referéndums nacionales. Todos los fueron favorables a cada presidente que las propuso.

[Ver más](#)



Incendio arrasa un rascacielos en el sur de China. El Comercio

Un incendio envolvió este viernes, 16 de septiembre de 2022, en llamas un rascacielos de la empresa China Telecom en la ciudad de Changsha, en la provincia meridional china de Hunan, aunque por el momento no se ha informado de víctimas, informa la prensa local.

[Ver más](#)



Hallan tumbas y cámaras de tortura en Ucrania. El Comercio

Ucrania ha sacado a la luz el hallazgo de 440 tumbas de ucranianos presuntamente asesinados por el Ejército ruso y una decena de supuestas cámaras rusas de tortura en los territorios recientemente liberados en la región oriental de Járkov.

[Ver más](#)



OPINIÓN

Seguimos sumidos en profunda corrupción. Carlos Luis Hernández Bravo. El Universo

Ecuador es un país de gente honrada, trabajadora y buena. Pero como nunca antes, estamos sumidos en la corrupción y el narcotráfico. Es inaudito que se encuentren involucrados ciertos miembros de la Policía, de las Fuerzas Armadas y personas que socialmente se consideraban decentes. Estamos políticamente tan enfermos que por donde se pone el dedo brota pus.

[Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

¿Están presos? Néstor J. López. El Universo

Qué pasó con los delincuentes, criminales que han violado, abusado, a mujeres en taxis: la estudiante de medicina que fue abusada por un taxista venezolano en Guayaquil; la fotógrafa que fue golpeada, le puso escopolamina el taxista y la chica se lanzó del vehículo en la avenida Orellana, cerca de un mall; la migrante de Venezuela que salió de un centro comercial del norte, tomó un taxi sin sellos y fue abusada por varios delincuentes que se subieron más adelante en complicidad con el chofer...

[Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

La pena de muerte. Juan Orus Guerra. El Comercio

En el Ecuador ya hay pena de muerte, no está decretada en las Leyes, esta decretada por los delincuentes, los ecuatorianos ya no estamos seguros en ninguna parte, podemos morir en manos de un sicario, que se confundió, o por una bala pérdida. A los delincuentes no les falta nada, tienen derechos humanos y civiles, pueden votar, ellos saben que la policía está neutralizada, por la Ley del Uso Progresivo de la Fuerza, y además con el mal precedente, de la condena al oficial Olmedo, que recibió una condena de 13 años de cárcel, y ahora tiene que indemnizar con diez mil dólares, a dos delincuentes, que en legítima defensa los ajustició, y que nunca va a poder pagar.

[Ver más](#)

EL COMERCIO



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de septiembre 2022

El país necesita la verdad en el caso de María Belén. El Comercio

El país vio con estupor la noticia de una mujer que busca a su hija que se encuentra desaparecida. Aquella misma noche, en unos mensajes en Twitter, el hijo pedía a la ciudadanía que lo ayudara a encontrar a su madre. Han pasado las horas y el estatus de María Belén Bernal no se ha modificado. Ella es una víctima más de un sistema en el que la violencia de género impera.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Descomposición acelerada. Milton Luna Tamayo. El Comercio

La mala noticia es que en vez de avanzar hacia una sociedad consciente que deje de requerir el estado, se amplía la sociedad irresponsable, despolitizada, violenta e inconsciente, por ejemplo, de que lo público es de todos y que debemos cuidarlo. Hay más dementes que manejan sin control en las avenidas y carreteras; hay más sucios que se orinan en las esquinas o arrojan la basura en las calles; hay más corruptos que van a un cargo público a robar o a calentar una curul en la Asamblea a ganar sin hacer nada; hay más femicidas, sicarios y asesinos sueltos; hay más ricos ricos que nunca pagan los impuestos; hay más feligreses y clientelas que apoyan a algún nuevo aventurero o mesías que quiera ser alcalde o presidente.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Una Consulta para ganar. Lolo Echeverría. El Comercio

El anuncio de la Consulta popular coincidió con la muerte del novelista Javier Marías. Esta circunstancia casual invita a meditar sobre el lenguaje y la comprensión de las preguntas que serán sometidas a consulta del pueblo. Si los juristas del Ejecutivo han necesitado 470 páginas para explicar su contenido a los versados magistrados de la Corte Constitucional, ¿cuántas páginas necesitarán para explicarnos a los sencillos ciudadanos que debemos tomar la decisión?

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Pensiones a exgobernantes. Carlos Jaramillo Abarca. El Comercio

Mediante los artículos 135 y 136 de la Ley Orgánica de Servicio Público, que entró en vigencia el 22 de junio del 2020, se creó la pensión vitalicia para los ex presidentes y ex vicepresidentes de la República, con excepción de aquellos que no hubiesen concluido el período para el que fueron elegidos por causales establecidas en la Constitución y para los convictos con sentencia ejecutoriada por delitos de peculado, cohecho, concusión, enriquecimiento ilícito, delitos contra la vida, de lesa humanidad, contra la fe pública y/o agresión o violencia sexual.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Campañas por niños. Alicia Carriel Salazar. El Universo

Los niños piden caridad, trabajan limpiando vidrios de carros, están expuestos a las drogas y sus padres escondidos viéndolos de lejos, para después recogerlos con la cantidad de dinero obtenido. Esto es maltrato infantil, crueldad, y lo más triste es que no hacemos nada para ayudarlos.

[Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

Unas preguntas. Jaime Andrés Véliz Ortiz. El Universo

Hemos presenciado la mayoría de los ecuatorianos que ciertos políticos de bajísima ralea están vigentes en la política de nuestro país actualmente, muchos de los involucrados en los diferentes partidos han gozado de impunidad dando rienda suelta a sus fechorías y fines corruptos y protervos.

[Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

Sobre consulta. Édison Ruiz Calle. El Universo

¡Quién le hace entender a don Guillermo Lasso que con su terquedad de hacer una consulta popular va a conseguir un rotundo fracaso político, con su baja popularidad y el no apoyo a su gestión, un merecido rechazo a su gestión llena de mentiras e incumplimientos de su palabra como presidente!

[Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

Consejo al presidente. Enrique Cobo Bustamante. El Universo

Digo al presidente Lasso, con el respeto que merece, considero inapropiada la consulta ya que puede utilizar otros medios como decretos o modificaciones a la ley, enviando propuestas a la Asamblea Nacional, de esa forma el país se ahorrará recursos económicos que necesita para diversas obras, especialmente las sociales que están descuidadas.

[Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de septiembre 2022

Apropiarse de la consulta: Un deber ciudadano. Cristian Bravo Gallardo. El Telégrafo

Una consulta popular es un mecanismo que garantiza la participación ciudadana, a través de un proceso de democracia directa. Es decir, un proceso que permite consultar a la ciudadanía, mediante una votación, sobre distintos temas de interés político, económico o social que afectan a un país.

[Ver más](#)

¿Necedad constitucional? Italo Sotomayor Medina. La Hora

El presidente Lasso pretende que la excepción se convierta en regla. Son varios los pronunciamientos de la Corte Constitucional en los que, con claridad meridiana, ha establecido que las Fuerzas Armadas tan solo pueden colaborar en las labores de seguridad interna de forma excepcional. Sin mucho esfuerzo, es sencillo concluir que la complementariedad en la labor de la Policía Nacional no es posible y por tanto, la protección interna y el mantenimiento del orden público son funciones privativas y responsabilidad de esta institución.

[Ver más](#)

¿Diálogos legítimos? Carlos Freile. La Hora

Una vez pasada la conmoción de la violencia de junio con su ingrediente de carencia de objetividad para pensar, muchos ecuatorianos nos preguntamos sobre la legitimidad de las "mesas de diálogo" entre el Gobierno y los protagonistas de hechos delictivos. Dudamos de que esos diálogos se desarrollen dentro de las normas dictadas por nuestras leyes democráticas. Quienes no somos juristas tan solo esperamos respuestas de los peritos.

[Ver más](#)



La Hora

La Hora

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Presidente Guillermo Lasso se pronunció en su cuenta de Twitter sobre el caso de María Belén Bernal Ecuavisa 16-sept-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>El Director de la Escuela de Policía fue separado del cargo Ecuavisa 16-sept-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>Existe tendencia a la baja en casos de coronavirus en Guayaquil Ecuavisa 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Este sábado se desarrollará la cabalgata por la seguridad en Salitre Telerama 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Sector indígena espera respuestas del Gobierno sobre temas polémicos en diálogo Teleamazonas 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Ecuador registra 206 femicidios en lo que va del 2022 Teleamazonas 16-sept-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Sábado, 17 de septiembre 2022

<p>Hallan muerta a mujer embarazada entre matorrales de una quebrada en Carchi Ecuavisa 16-sept-2022 Ver más Nota referente Teleamazonas</p>	
<p>Jornada violenta en el Guayas Ecuavisa 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Planifican operaciones de control en frontera norte – Ecuavisa 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>John Merlo es el nuevo Comandante de la Armada TC 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Investigación inversiones sospechosas en la Armada TC 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Procesan penalmente a una cadete detenida por caso María Belén Bernal Ecuavisa 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Hallaron el cuerpo de la mujer en una quebrada Ecuavisa 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Continúan procesos de compra de medicamentos en el Hospital Teodoro Maldonado Carbo Teleamazonas 16-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Consulta reducción número de asambleístas TC 16-sept-2022 Ver más</p>	